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BRAD WHITE: Damas y caballeros, comenzaremos la sesión de preguntas y respuestas 

con el equipo ejecutivo de la organización ICANN en aproximadamente 

dos minutos. 

 Damas y caballeros, bienvenidos a la sesión de preguntas y respuestas 

de la ICANN67 con el equipo ejecutivo de la organización de la ICANN. 

Soy Brad White. Antes de comenzar permítanme explicarles cómo va a 

funcionar esta sesión, ya que es el último día de la reunión de la 

ICANN67. Seguramente la mayoría de ustedes ya conocen cómo 

funciona la plataforma Zoom. No obstante habrá quienes se beneficien 

de una breve reseña. Primero, hay dos maneras de hacer una pregunta 

o comentario. Pueden presentarla por escrito en el chat de Zoom. Si lo 

hacen, por favor, no dejen de ponerlas entre corchetes para que los 

administradores de la participación remota no la pasen por alto. 

 También pueden hacer clic en la mano que está al pie de la pantalla y 

entrarán en la cola de oradores. Todos los participantes en este 

momento estarán en silencio para que no entren interferencias. Si 

quieren hablar, recibirán un mensaje de habilitar el micrófono de 

nuestro administrador. Aparecerá en vuestra pantalla solicitándoles 

que además ustedes también deberán habilitar su micrófono. Esto 
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significa que están listos para hablar. Cuando oigan su nombre, esa es 

la indicación para que hagan el comentario o pregunta. En ese 

momento, por favor, habiliten el micrófono. Ahora le paso la palabra al 

CEO y presidente de la ICANN, Göran Marby. 

 

GÖRAN MARBY: Gracias. No sé por qué motivo ustedes están viendo fotografías mías y 

de mi equipo ejecutivo en las distintas participaciones. Les pido 

disculpas. Gracias y bienvenidos a esta sesión. Es una tradición ya tener 

esta reunión, que me puedan preguntar a mí y a mi equipo, hacerme 

preguntas acerca de qué hacemos, cuáles son nuestras prioridades. Voy 

a hacer una muy breve introducción. Como hay tantas personas en esta 

llamada, permítanme agradecer nuevamente en nombre de mi equipo 

y personal por todo el apoyo que hemos recibido de la comunidad 

durante esta semana. 

 Mi equipo ha hecho un trabajo fantástico y estoy muy contento además 

con su compromiso pero es algo que no podríamos haber logrado sin 

ustedes. Esto demuestra que cuando cooperamos, podemos hacer algo 

que nadie antes ha hecho en el pasado. Primero le pediré a cada uno de 

los miembros de mi equipo que se refieran a las prioridades del año 

próximo, qué es lo que tienen en mente, cuáles son las cosas operativas 

que intentamos lograr para el periodo. Lo vamos a hacer muy 

brevemente para que ustedes tengan tiempo para hacer preguntas 

también. Sin más, le voy a pasar la palabra a Ash. 

 



ICANN67 VIRTUAL – Sesión de preguntas y respuestas con el equipo ejecutivo de la organización de la 

ICANN                                                                  ES 

 

Página 3 de 30  
  

  

ASHWIN RANGAN: Gracias, Göran. Buenos días, buenas tardes, buenas noches donde se 

encuentren. Como decía Göran, para dar una perspectiva de las cosas 

que están en nuestras mentes desde la perspectiva de ingeniería y de la 

tecnología, primero es la situación continua, las decisiones que 

tenemos que tomar de dónde trabajará la gente y darle la información, 

la infraestructura de tecnología de la información para que puedan 

trabajar desde el lugar que consideren más seguro. Eso es lo que está 

en el primer lugar de nuestras prioridades. 

 Como saben hemos trabajado en la iniciativa de transparencia de la 

información que significa rehacer la infraestructura en la cual alojamos 

no solo icann.org como sitio web sino una consolidación de otros 30 

sitios web que opera la ICANN con contenidos en ellos. El primero que 

se va a hacer a la transición de la infraestructura de la ITI. Se tratará 

como una plataforma la mayoría de los sitios web. El primer 

lanzamiento será en abril. A finales del año haremos el lanzamiento 

completo definitivo con todos los participantes. El primer ejemplo será 

icann.org. Eso es lo que está en la mente de nuestro equipo de 

ingeniería. Otra sección seguirá trabajando con el portal de servicios de 

nombres. La funcionalidad de abordar los requisitos de los 

registradores. Eso se va a terminar. Inmediatamente después de eso 

vamos a comenzar a trabajar con cumplimiento, con el sistema para 

tener cumplimiento en toda la plataforma de modo tal que desde la 

perspectiva de las partes contratadas exista un único lugar donde tener 

una visión de 360o de todo lo que pasa en la ICANN. Eso también nos va 

a ocupar casi todo el año calendario. 
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 Además de esto, como aquí mis colegas seguramente saben, están 

automatizando algunos de nuestros procesos internos, como hacer un 

seguimiento de los grupos de trabajo, asegurarnos de que tengan el 

apoyo correcto en el momento correcto y para eso estamos elaborando 

una estructura para tener lo que nosotros consideramos que es un 

sistema de gestión de relaciones de la comunidad. Eso es lo que está en 

nuestra mente desde la comunidad de la tecnología de la información. 

Ahora le paso la palabra a David Conrad. 

 

DAVID CONRAD: Gracias, Ash. Mi equipo se está centrando en la recopilación de datos 

continuos. En especial, los indicadores de salud, el uso indebido del DNS 

y el análisis de estos datos a medida que los vamos recopilando. 

Rápidamente estamos ampliando nuestras capacidades y recursos de 

creación y desarrollo de capacidades. Hemos incorporado recursos 

adicionales en África y nuestra intención es ampliar nuestro trabajo de 

desarrollo de capacidades para ver si podemos incrementar el nivel de 

conocimiento sobre el sistema de identificadores, cómo se usan, cómo 

pueden ser abusados en el mundo, cómo puede hacerse su uso 

indebido. 

 Otra cosa es la iniciativa de facilitación de la seguridad del DNS. 

Trabajamos con la comunidad en la identificación de las actividades 

concretas que esta iniciativa debería emprender. Tenemos nuestras 

propias ideas pero nos interesa entender lo que la comunidad cree que 
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nosotros debemos hacer para mejorar la seguridad del ecosistema del 

DNS. 

 Con respecto a lo que hace la IANA, IANA se ocupará de dar el release de 

la primera fase de las herramientas de próxima generación que 

facilitarían a los clientes hacer las solicitudes y hacer un seguimiento de 

ellas. Como siempre vamos a continuar centrándonos en tener la 

estabilidad de las operaciones para que se equiparen o superen el nivel 

de excelencia que la comunidad espera. En particular considerando la 

incertidumbre de lo que va a pasar con la Internet. Con esto le paso la 

palabra a David Olive. 

 

DAVID OLIVE: Muchas gracias, David. El equipo de política se centra en varias áreas. 

Tres en particular. El trabajo continuo en el apoyo del trabajo de 

desarrollo de asesoramiento y política de la comunidad, ayudando a la 

comunidad en la implementación de las distintas revisiones 

organizacionales que son cambios internos de sus operaciones y 

mejoras de sus procedimientos. La tercera parte sería actividades con 

los líderes de otras partes de la comunidad. Sabemos por ejemplo que 

en lo que hace al trabajo de política y de asesoramiento, la ccNSO 

trabaja en dos PDP importantes sobre los mecanismos de revisión y 

también las recomendaciones de política para los nombres con IDN. 

Sabemos que este trabajo continuará. Luego la GNSO tiene un trabajo 

importante de política en el área de mecanismos para la protección de 

derechos. Luego procedimientos posteriores, la implementación de la 
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fase uno del EPDP, que fue parte del trabajo de los datos de registración 

y ese trabajo continúa en la fase dos. También el GAC continúa haciendo 

su comunicado como lo hace en cada reunión. Varios otros 

asesoramientos están siendo elaborados también desde el RSSAC y 

también desde el SSAC. Ellos están trabajando en sus planes de trabajo 

para el año próximo. 

 Obviamente, en lo que hace a las implementaciones de las revisiones, 

el RSSAC, el SSAC, la ccNSO y el ALAC en este momento están 

trabajando en ello y están haciendo mejoras de sus procedimientos. En 

otras áreas seguimos brindando apoyo a las llamadas de consulta con 

los líderes que han tenido lugar durante el año. Los líderes también 

reciben información a través de su digesto, que es un boletín muy breve 

que aparece dos veces por semana con actualizaciones de desarrollos, 

acontecimientos y cosas que suceden en las organizaciones de apoyo y 

comités asesores. 

 Por último, trabajamos en el premio a la excelencia. Les recuerdo 

nuevamente que los plazos límite son el 27 de marzo para las 

presentaciones. Esa es la fecha límite. Trabajamos en este premio de 

reconocimiento y también en las mejoras del proceso de comentarios 

públicos. Trabajamos en distintos documentos de política y de 

asesoramiento que formarán parte de la iniciativa de transparencia de 

la información y en los sitios web en que estamos trabajando. Eso es lo 

que estamos evaluando para el año próximo. Ahora le pasaré la palabra 

a mi colega Gina. 
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GINA VILLAVICENCIO: Yo tengo la responsabilidad del departamento de recursos humanos y 

los servicios administrativos o de instalaciones, y explorar el proceso 

del comienzo hasta el final. Esto tiene que ver con lo que mis colegas 

han compartido, la adquisición de talentos, el desarrollo y el 

entrenamiento, trabajar con cumplimiento, con las políticas, entre 

otras responsabilidades que tengo asignadas. 

 Brindamos apoyo a la organización y a sus prioridades para el año fiscal 

2021. Vamos a mantener nuestras actividades para poder cumplir con 

el personal y las necesidades operativas. La idea es poder garantizar 

que estamos atrayendo y entrenando a los talentos adecuados según lo 

requerido por el plan operativo. Sin más, le voy a dar la palabra a Jamie 

Hedlund. 

 

JAMIE HEDLUND: Yo soy miembro de cumplimiento contractual y protección de los 

consumidores. Soy el vicepresidente. Estamos trabajando en la 

migración de un sistema de tickets que ya mencionó Ashwin. Estamos 

cambiando la plataforma. Para nosotros esto es algo sumamente 

interesante por varias razones. En primer lugar, nos va a permitir crear 

un formulario de cumplimiento más intuitivo y fácil de utilizar. También 

vamos a poder recabar datos más granulares con respecto a los 

reclamos y a qué vamos a poder hacer luego en relación a esto. También 

esto nos permitirá mejorar y abordar nuestro trabajo de manera 
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efectiva en cuanto a la asignación de recursos teniendo en cuenta los 

25.000 reclamos que recibimos anualmente. 

 En segundo lugar, la segunda medida más importante para nosotros o 

el área en la que estamos trabajando son las amenazas del DNS y el uso 

indebido del DNS. Hemos lanzado una auditoría de los registradores 

para determinar si cumplen con sus obligaciones en materia del uso 

indebido del DNS. Estamos trabajando muy de cerca con la oficina del 

director de tecnologías, OCTO, en relación a las amenazas de seguridad 

al DNS y las formas de abordarlas. Básicamente, estas son las áreas 

principales que estamos abordando actualmente. Ahora sí, le voy a dar 

la palabra al asesor general John Jeffrey. 

 

JOHN JEFFREY: Yo soy el asesor general y secretario que asesora a la junta directiva. Yo 

me encargo de la función de gobernanza de la ICANN, que incluye los 

servicios legales, la función de secretaría de la junta directiva y también 

la función de la oficina de reclamos y el trabajo que está relacionado en 

cuanto a brindar apoyo a los diferentes comités. Actualmente tenemos 

funciones que contienen dentro del departamento de legales brindar 

apoyo o asesoramiento legal al equipo de políticas y GDD, también a las 

iniciativas estratégicas y a GSE, y también a las diferentes fases de 

transición y equipos de revisión. Trabajamos muy de cerca con el 

departamento para la mitigación de riesgos de la ICANN. Nuestro 

elemento clave es trabajar con el plan estratégico y tiene que ver con el 

plan de ética que se ha estado desarrollando en cuanto a las funciones 
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de la ICANN. Esperamos poder desarrollarlo en los próximos pasos. 

Ahora sí, quiero darle la palabra a Karen Lentz. 

 

KAREN LENTZ: Gracias, John. Soy Karen Lentz. Soy de la División Global de Dominios. 

Gran parte de esto tiene que ver con la implementación de los esfuerzos 

de desarrollo de políticas que ha mencionado David Olive. Esto incluye 

una serie de actividades que incluyen datos de registración, EPDP. 

También algunas otras actividades que incluyen los procedimientos 

posteriores, debates de desarrollo de políticas también en cuanto a la 

implementación y a la participación. Nos ocupamos de eso. También los 

mecanismos de protección de derechos y otros procesos de desarrollo 

de políticas que están en curso. Nosotros nos anticipamos a esto, 

hacemos cierto trabajo de implementación y también brindamos apoyo 

a la GNSO y a la ccNSO en relación a los nombres de dominio 

internacionalizados, en particular en relación a los IDN con variantes. 

 Desde el punto de vista de la implementación estamos trabajando y 

planificando la implementación de varias recomendaciones surgidas de 

las revisiones, que surgieron de la revisión de la elección, confianza de 

los consumidores y también de la revisión del RDS. Esto también va a 

llegar a nosotros para una posterior implementación. Además quiero 

mencionar que estamos trabajando sobre la aceptación universal. Esta 

es un área clave para nosotros en cuanto a la difusión externa, la 

educación y a brindar herramientas para que las organizaciones estén 

preparadas. Ahora sí, le voy a dar la palabra a Mandy Carver. 
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MANDY CARVER: Muchas gracias, Karen. Soy Mandy Carver. Soy la vicepresidenta sénior 

de participación con las organizaciones intergubernamentales y 

gubernamentales. Trabajamos con las OING y ONG a nivel global. 

Nuestra prioridad es focalizarnos en un trabajo de análisis y evaluación. 

Tenemos una función de análisis como ya estableció Göran. Además, 

tenemos personal que se encarga de abordar las actividades que se 

llevan a cabo en las Naciones Unidas y en Europa. Nuestro trabajo es 

posicionar a la ICANN como una fuente confiable de información técnica 

para gobiernos y otras organizaciones. Damos apoyo a las prioridades 

de la junta directiva y a los objetivos de la organización. También 

abordamos todos los desafíos en materia legal que van surgiendo en las 

legislaciones. Comunicamos los análisis que realizamos a la comunidad 

y también redactamos una serie de documentos que son publicados en 

nuestra página. Tenemos comunicaciones específicas con los gobiernos 

que están reflejadas en la página de correspondencia y también nos 

comunicamos con los grupos de trabajo y la comunidad. Hay un 

ejemplo de nuestro trabajo reciente que tiene que ver con las 

actividades de ciberseguridad. Habrá un documento donde se abordan 

las actividades de la Comisión Europea y donde hay una participación 

con las partes interesadas de la India y se evalúa el impacto potencial 

del DNS en las legislaciones locales. También llevamos a cabo difusión 

externa y participación con misiones de las Naciones Unidas y otras 

organizaciones y publicamos otro tipo de información. 
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 En enero hubo una actividad llevada a cabo por las misiones de Bulgaria 

y Estonia con respecto a los apoyos técnicos de Internet. Además, 

brindamos apoyo de creación de capacidades al GAC a los diferentes 

grupos de trabajo para que logren relacionarse de manera concreta con 

el GAC y también creamos iniciativas con respecto a los procedimientos 

posteriores que se han incorporado en ICANN67. También tendremos 

talleres en relación a ICANN68 una vez que esta reunión se lleve a cabo. 

Fuera de la organización de la ICANN trabajamos de manera similar con 

otras organizaciones para poder crear iniciativas colaborativas con los 

gobiernos. Ahora le voy a dar la palabra a Russ. 

 

RUSS WEINSTEIN: Gracias, Mandy. Yo soy director sénior dentro del departamento de GDD. 

También estamos trabajando dentro de la industria para poder mejorar 

los pronósticos de previsión financiera. Estamos alineados con el plan 

operativo y el presupuesto. También brindamos información 

administrativa y de contacto a nuestras partes contractuales para que 

puedan cumplir con sus obligaciones dentro de los contratos. Además, 

permitimos que se puedan eliminar las no conformidades dentro de los 

contratos de manera rápida. Además, hemos estado trabajando con los 

registros y registradores para poder enmendar los acuerdos respectivos 

a fin de agregar los requisitos pertinentes a la tecnología de RDAP, que 

es la nueva tecnología para el servicio de directorios de registración que 

va eventualmente a remplazar al WHOIS. Ahora sí le voy a dar la palabra 

a Sally Costerton. 
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SALLY COSTERTON: Lidero el área de participación en la ICANN, en especial el equipo de 

reuniones, servicios globales y de participación de las partes 

interesadas. Algunos puntos salientes del próximo periodo, como 

decían Ashwin y mis colegas antes, nos centramos mucho en especial 

en el área de reuniones para ver cómo podemos brindar a la comunidad 

y al personal y a los miembros de la junta las instalaciones adecuadas 

en este momento difícil que estamos atravesando. Después de esta 

reunión destinaremos un tiempo significativo a hablar con ustedes, a 

analizar las reflexiones, las opiniones, qué lecciones surgieron de la 

ICANN67 que puedan ser de utilidad para el futuro. En lo que hace a los 

recién llegados, estamos evaluando los programas pensando ampliar la 

plataforma, el programa en línea ICANN Learn, para pasar cada vez más 

a nuestros estudiantes a la plataforma en línea con muchas actividades 

presenciales. En especial con el equipo de OCTO que ya mencionó David 

y también con nuestros equipos de participación distribuidos 

regionalmente. 

 Tenemos mucho interés en el programa. Está expandiéndose y es un 

muy buen sistema para poder ofrecer más capacitación a más gente de 

manera efectiva en costos a lo largo del tiempo. Con respecto a los 

programas de fellows y NextGen, el programa NextGen en este 

momento está por comenzar su revisión. Estamos en consulta de 

manera similar a lo que hicimos con el programa de becarios. En este 

caso vamos a recibir mucha más información de la comunidad y 

mentorías. Sabemos que es muy eficaz para incorporar a los recién 
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llegados, para tener más participación, que es el objetivo principal de 

este grupo. 

 Por último, con respecto al equipo de participación regional, 

seguiremos con algunos de los proyectos que tenía el equipo antes, en 

especial lo que hace al apoyo a las escuelas de gobernanza nacionales 

y regionales, y trabajaremos estrechamente con todas las partes 

interesadas regionales en el lanzamiento del plan estratégico 

quinquenal en las regiones para cumplir con las necesidades de la 

comunidad en su totalidad. Ahora le paso la palabra a Sally Newell 

Cohen. 

 

SALLY NEWELL COHEN: Gracias, Sally. Yo lidero el equipo de comunicaciones globales y 

servicios lingüísticos. De hecho, nosotros somos un proveedor de la 

comunidad, la junta y la organización. Nuestro propósito es garantizar 

que la ICANN sea representada de manera exacta y congruente en todas 

las comunicaciones. Cada año tenemos varios objetivos importantes. 

En especial, proteger y mejorar la reputación e identidad de la ICANN y 

también este año en particular estamos trabajando para crear 

narrativas fáciles de entender e imperiosas que expliquen el rol y el 

ámbito de la ICANN y el rol del desarrollo de políticas de manera 

accesible. Fáciles de entender para un público general. Ese es nuestro 

foco de atención. 

 También trabajamos para demostrar éxitos y conocimientos entre los 

líderes con claridad en las posiciones. También trabajamos para 
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ampliar y diversificar nuestros esfuerzos de comunicación en los 

canales que usamos para poder llegar a los distintos públicos. 

Relaciones con los medios es una parte importante de nuestro trabajo. 

Aprovechando nuestros contactos en los medios para fortalecer 

nuestros mensajes. También trabajamos en la educación de los 

públicos internos y externos y apoyando las actividades con el personal. 

Facilitamos el acceso a la ICANN a través de la provisión de servicios de 

traducción, interpretación y transcripción en los seis idiomas de 

Naciones Unidas, y en las reuniones públicas y otros aspectos. 

 Para el año fiscal 21, nuestro equipo tendrá varios objetivos específicos. 

Uno, trabajar con TI e ingeniería en la transición de la ITI a ITP. Otro 

proyecto es un inventario de nuestros recursos de comunicaciones para 

evaluar su alcance, su eficacia, para asegurarnos de que no haya 

duplicación ni redundancia para uniformizar el contenido. Por último, 

nuestro apoyo continuará en las iniciativas operativas y estratégicas 

que conducen las otras unidades de la organización. Ese es el foco de 

nuestro equipo. Ahora le paso la palabra a Susanna Bennett. 

 

SUSANNA BENNETT: Gracias, Sally. El equipo de operaciones comprende operaciones de la 

junta, operaciones de seguridad, gestión de riesgos, planificación de 

operaciones y gestión del programa de datos abiertos. El equipo de 

operaciones de la junta va a continuar gestionando, administrando las 

operaciones cotidianas de la junta y también continuará la 

colaboración entre las funciones con respecto a mejoras de 
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herramientas y procesos. El foco del equipo de operaciones es la salud 

y seguridad de la junta, la organización y la comunidad. En caso de 

eventos físicos en términos de capacitación, respuesta a la planificación 

y manejo de amenazas. En los próximos meses, el equipo se centrará 

principalmente en la pandemia actual del COVID-19. El equipo en los 

próximos meses seguirá el plan de continuidad, también enfocándonos 

en la pandemia actual. 

 Además, se presentó al equipo de riesgo una propuesta al comité de 

riesgo y se presentará para su adopción. Esta gestión también apoya el 

monitoreo de amenazas existenciales. Parte del equipo de operaciones 

colabora en toda la organización para completar las actualizaciones, el 

plan operativo y financiero para su adopción en mayo, recibiendo todos 

los comentarios. Luego comenzaremos a planificar el lanzamiento del 

plan quinquenal que será del 2022 a 2026. Otra prioridad es desarrollar 

e implementar las herramientas de información bajo el plan operativo 

y financiero 2021. 

 Se decidió también lanzar el programa de datos abiertos. El equipo 

continuará colaborando con toda la organización y la comunidad sobre 

las próximas releases de datos para mejorar y ampliar la plataforma. Le 

devuelvo la palabra a Theresa. 

 

THERESA SWINEHART: Yo superviso la función relacionada con la estrategia y las iniciativas 

estratégicas. Esto incluye varias áreas de trabajo que repasaré 

rápidamente desde las prioridades del año próximo. La primera tiene 
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que ver con las revisiones que también se trabajaron en esta reunión. 

Estamos centrándonos en la conclusión y las recomendaciones que 

surgen de algunas de las revisiones que todavía están en curso: SSR2, 

ATRT3, RDS y la implementación de las recomendaciones del CCT. 

 En el contexto de las revisiones hay dos cosas que se tienen en cuenta, 

que estamos trabajando con la comunidad y con la junta directiva. La 

primera es la priorización y los recursos de las recomendaciones 

emitidas por las revisiones. Hay varias recomendaciones que surgen de 

estas revisiones. Cómo asegurar que se asignen las prioridades 

adecuadas y se asignen los recursos en el plan operativo. 

 La segunda área de trabajo relacionada con las revisiones es la 

homogeneización de las revisiones. Como sabe la comunidad, hace uno 

o dos años surgieron situaciones donde hubo 11 aspectos de las 

revisiones corriendo en paralelo. Cómo hacerlo de manera más efectiva. 

La junta tuvo una reunión en la ICANN66 y ATRT3 también está 

trabajando en este punto. Seguirán las conservaciones para elaborar en 

las eficiencias. 

 Otra área de trabajo en la cual estamos centrándonos es la 

implementación de las recomendaciones del grupo de trabajo 

intercomunitario, el área de trabajo 2, viendo qué áreas están 

trabajándose, planificando los recursos para el futuro con respecto a 

estas implementaciones. Con respecto a las iniciativas estratégicas, 

está la discusión sobre la evaluación del modelo de múltiples partes 

interesadas y los próximos pasos, basándonos en las devoluciones 
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recibidas del plan de trabajo y el proceso reciente de comentarios 

públicos del proceso de planificación operativa, planeando la próxima 

iteración con la comunidad y ver cómo implementar los distintos 

aspectos. 

 Por último, el proceso de planificación estratégica. Como la comunidad 

sabe, tenemos un plan estratégico que entra en vigencia. Con la junta 

estamos viendo cómo desarrollar un proceso para poder revisarlo de 

manera sistemática y periódica. Así podremos informarnos para el 

futuro. Por último, el tema de la coordinación con GDPR. Yo coordino 

con la comunidad y con las distintas áreas funcionales el tema del 

GDPR. Con esto le paso la palabra a Xavier. 

 

XAVIER CALVEZ: Hola a todos. Gracias, Theresa. Mi equipo se encarga de supervisar las 

actividades financieras y de compra que incluyen una serie de servicios 

a la comunidad, la junta directiva y la organización, en torno al pago, a 

la planificación financiera, también la contabilidad y también la 

confección de informes. Este equipo sigue trabajando diariamente para 

mejorar la eficiencia y la efectividad y brindar servicios a todas las 

partes interesadas. En los próximos meses vamos a focalizarnos en una 

de las iniciativas operativas que han sido mostradas en nuestro plan 

quinquenal y el propósito de esta iniciativa simplemente es ayudar a 

todo el ecosistema a que sea más efectivo y más eficiente a través de 

una planificación y de ciertas actividades en las que queremos 

contribuir para que las partes interesadas funcionen de mejor manera 
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en pos de su efectividad y eficiencia. Esto implica que queremos mejorar 

la cuantificación de recursos, evaluar las necesidades de los diferentes 

participantes y las actividades, ya sea en cuanto a aspectos financieros 

o no financieros. 

 A través de estos elementos queremos brindar apoyo y la posibilidad de 

mejora para dar prioridades en toda la comunidad. También queremos 

incrementar la flexibilidad con la que utilizamos nuestros recursos. Con 

todo esto también queremos mejorar la transparencia mediante la cual 

nosotros gestionamos nuestros recursos y hacemos nuestro trabajo, 

para que sea más visible a las partes interesadas y que esto también 

incremente nuestra responsabilidad en pos de la misión pública que 

tiene la ICANN. Ahora sí, le doy la palabra nuevamente a Brad para las 

preguntas y comentarios. 

 

BRAD WHITE: Gracias, Xavier. Quiero recordarles a todos que si quieren efectuar sus 

preguntas pueden hacer clic en el icono de mano que aparece en la 

parte inferior de la pantalla. Tenemos una persona que quiere tomar la 

palabra y nueves preguntas aproximadamente que fueron enviadas. 

Vamos a dejar un poco de lado las preguntas por voz y vamos a 

comenzar con las preguntas escritas. Hay una pregunta de Paul a 

Ashwin que dice lo siguiente. ¿Algún proveedor de IT de la ICANN dijo 

que algún dispositivo o parte del servicio no podría ser brindado debido 

a la falta de suministros causada por la crisis del COVID-19? 
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ASHWIN RANGAN: Gracias, Brad. Gracias, Rubens, por la pregunta. Hasta el momento no 

hemos visto ninguna disrupción por parte de nuestros proveedores. 

Algunos de ellos han decidido que algunos miembros de sus personales 

trabajen desde sus hogares y nos han dado un acceso de forma continua 

a sus canales de comunicación pero no hemos visto ninguna disrupción 

de los servicios debido al COVID-19. 

 

BRAD WHITE: Gunela Astbrink quiere hacer una pregunta. Adelante, Gunela. Gunela, 

adelante, por favor. Gunela, por favor, tiene el micrófono habilitado. 

 

GUNELA ASTBRINK:  Hola. ¿Me escuchan? 

 

BRAD WHITE: Sí, la escuchamos. Adelante, por favor. 

 

GUNELA ASTBRINK: Gracias. Mi nombre es Gunela Astbrink. Soy becaria y también 

embajadora de At-Large pero hablo a título personal. En primer lugar 

quiero agradecer al personal por el trabajo tan grandioso que han 

hecho en transformar la reunión ICANN67 en una reunión virtual en tan 

poco tiempo. En particular, gracias a Siranush por darles apoyo a los 

fellows y por comprender las necesidades. Ahora sé que la organización 

de la ICANN ha incluido la aceptación universal y los IDN en los 
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requisitos de compra. Este es un ejemplo excelente de este modelo. 

Sujeto que la organización de la ICANN también adopte criterios de 

accesibilidad en la compra de ICT que establezca las pautas que están 

establecidas por los gobiernos de Estados Unidos y otras. Es bueno 

pedir a los proveedores que brinden servicios y productos que sean 

accesibles. Esto va más allá de la accesibilidad de la web. Hay que estar 

familiarizados con los procedimientos y pautas dentro de Estados 

Unidos y las pautas o reglas europeas vigentes como por ejemplo la 301 

549 porque la discapacidad es un problema a nivel mundial. De esta 

manera, al adoptar estas pautas, se puede hacer que se aliente y se 

mejore la participación y esto también va a demostrar la voluntad de la 

ICANN de la diversidad en el modelo de múltiples partes interesadas. 

Entre todos lo podemos lograr. Gracias. 

 

BRAD WHITE: Gracias, Gunela, por el comentario. Tenemos una pregunta de Volker. 

 

GÖRAN MARBY: Brad, perdón. Soy su presidente y director ejecutivo, si me permite. 

Hola, Gunela. Un gusto conocerte. En primer lugar, esto es un tema que 

nos llega muy de cerca a todos, especialmente en el proyecto de ITI que 

estamos por lanzar en breve. Verán que hemos hecho lo mejor posible 

para poder lograr la accesibilidad a nuestros recursos y la página web. 

Creo que esto es algo importante a lo que tenemos que dedicar más 

tiempo para que la comunidad piense. Por eso surgen muchas cosas 

cuando hablamos de los contratos o de los proveedores. Yo quisiera 
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agradecerle más bien a usted por traer el tema a colación dentro de las 

comunidades. Muchas gracias por ponerlo a consideración de todos 

nosotros. 

 

BRAD WHITE: Gracias, Göran. Vamos a cerrar la lista de preguntas orales porque 

tenemos varias preguntas escritas. La siguiente pregunta es de Volker. 

Cuáles son los planes de GDD para el 2020. 

 

GÖRAN MARBY: Es una pregunta muy buena. Hemos invitado a las partes contratadas el 

martes para debatir el tema. La junta directiva luego se va a reunir en el 

mismo día para poder debatir el tema. No quiero dar ninguna 

probabilidad, ningún resultado ahora. Me acabo de enterar de que en 

París han cerrado todas las escuelas. Imaginarán cuáles son las 

probabilidades de todo esto. No queremos hablar del tema de la 

cámara de partes contratadas antes de haber tomado una decisión al 

respecto. 

 

BRAD WHITE: Gracias, Göran. Nuestra siguiente pregunta es para Gina y dice lo 

siguiente. No he visto a ninguna persona de raza negra o africana entre 

la gente de alto nivel que ha tomado la palabra hasta el momento. ¿Hay 

alguna limitación para reclutar a personas en posiciones como estas, 

que no favorezca a la gente de África? 
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GINA VILLAVICENCIO: La diversidad es sumamente importante en la ICANN como una 

organización. Esto está en la misión y en la comunidad a la que 

servimos. No está limitada al color de la piel. Tenemos diversidad de 

experiencia, etnia, idioma, género, sexo. Tenemos diversidad de 

idiomas. Venimos de todos los países de América, de África, Asia, 

también incluye Sudamérica, Europa. Agradezco la pregunta. Es algo en 

lo que nos enfocamos y le garantizo que no hay ningún tipo de 

limitación en cuanto a la toma de decisiones para reclutar personas en 

nuestro equipo ejecutivo. 

 

ASHWIN RANGAN: Para beneficio de quienes me están escuchando dije hola a Raymond y 

le dije que mi nombre es Ashwin Rangan. Sé swahili. Eso es para que él 

sepa que yo provengo de Tanzania. 

 

BRAD WHITE: Gracias, Ash. La siguiente pregunta es de Fabricio. Escuchamos esta 

semana del equipo del EPDP que la política de privacidad de 

representación no va a ser abordada por el EPDP. Se dijo que esto iba a 

ser diferido al EPDP. Me pregunto cuál es la razón por la cual no se sigue 

adelante con esto. ¿Qué va a pasar ahora con lo que ha recomendado la 

comunidad con respecto a la privacidad de la representación? 
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KAREN LENTZ: Voy a hablar del tema. Gracias, Fabricio, por la pregunta. La política de 

las recomendaciones y de servicios de privacidad y representación está 

en una intersección entre la política previa y la política nueva en la que 

estamos trabajando. Estamos en el medio de la implementación. Para 

su referencia, hay un equipo del EPDP que está trabajando en este 

momento en las políticas que tienen que ver con el acceso a los datos 

públicos de registración. Esta es una de las interdependencias. Otra 

cosa que se mencionó esta semana es que, como parte de la 

implementación de la fase uno del EPDP, se están analizando todas las 

políticas de consenso que existen hasta el momento para determinar 

cuál es el impacto que va a tener en las recomendaciones el EPDP de la 

fase uno. El trabajo está en proceso con respecto a esto específicamente 

de los servicios de privacidad de representación. La idea es buscar 

preguntas que vayan a ser útiles para la comunidad. Muchas gracias por 

mostrarnos cuál sería una pregunta útil para la comunidad. Entiendo 

que este es un tema de interés para usted y para muchas personas 

dentro de la comunidad. Gracias. 

 

BRAD WHITE: Gracias, Karen. La siguiente pregunta es de Holly Raiche. ¿RDAP incluirá 

en su adopción un requisito para el protocolo RDAP, criterios para 

acceso al gateway? 

 

RUSS WEINSTEIN: Gracias por su pregunta, Holly. Es uno de los grandes beneficios del 

protocolo de acceso a los datos de registración. El gran beneficio que 
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tiene RDAP sobre el WHOIS es que permite la autenticación en un acceso 

centralizado. Otro beneficio de este protocolo es la estandarización del 

formato de los datos. Soporta datos internacionalizados, mayor 

seguridad entre otras cosas. Todos estos beneficios están incorporados 

al protocolo que estamos pasando, que se convertirá en el protocolo 

estándar para los servicios del directorio de registración. Gracias. 

 

BRAD WHITE: La siguiente pregunta es de Edmon para David Conrad. Primero aplaudo 

al proyecto de datos. Primero aplaudo al proyecto de datos abiertos. 

Creo que es un buen ejemplo de una plataforma de datos abiertos bien 

implementada. Gracias por la buena sesión de esta semana. Estaba 

mirando los datos y me llamó la atención que los datos dados a conocer 

solo incluyen estadísticas y datos sobre dominios. Me pregunto si hay 

algún plan para brindar también datos abiertos sobre desarrollo de 

política y participación de la ICANN. Por ejemplo, respecto de género, 

grupo de partes interesadas, diversidad geográfica y quizá el nivel de 

participación en los diversos grupos de trabajo en las reuniones 

presenciales y virtuales. Por supuesto, los datos publicados deben tener 

en cuenta la privacidad con seriedad. Sin embargo, estos datos deben 

ser útiles para la comunidad a nivel de gobernanza. En especial, 

entendiendo la diversidad de participantes en la ICANN. La pregunta, 

por lo tanto, es si hay algún plan para trabajar en la divulgación de datos 

abiertos sobre política y participación. En tal sentido, cuáles podrían ser 

esos planes. De no ser así, ¿los considerarían? 
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DAVID CONRAD: Gracias, Edmon. Como la plataforma de datos abiertos en realidad la 

opera Susanna, le voy a dar la palabra a ella. 

 

SUSANNA BENNETT: Gracias, Edmon, por sus amables palabras. Sí, estamos muy 

emocionados por el lanzamiento. La publicación de los datos genera 

confianza en la comunidad de la organización. La idea es mejorar la 

transparencia y la responsabilidad de la junta y de la organización. Es 

muy importante. La divulgación para la plataforma de datos abiertos. 

Seleccionamos los datos según lo que dijo la comunidad. Recopilamos 

los comentarios públicos, usamos esa información para priorizar y 

determinar cómo íbamos a iniciar los releases. Los datos de desarrollo 

de políticas estaban en la lista de comentarios públicos. La priorización 

tal como usted dice requiere que hagamos varias cosas. Por ejemplo, 

hay cuestiones de reglamentaciones, legislación. También tenemos que 

evaluar el estado de preparación tanto con respecto a su estructura, su 

tamaño. Para futuras versiones seguiremos la misma priorización que 

en el lanzamiento uno, incorporando las opiniones de la comunidad 

que surgirán a medida que utilicen la plataforma. Esperamos que nos 

ayuden ustedes a mejorar la plataforma. Muchas gracias, David. Ash, no 

sé si quieren agregar algo. Theresa querría decir algo. 
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THERESA SWINEHART: Gracias, Edmon. Solo quería decir aquí, en este contexto, que el informe 

del área de trabajo 2 incluye un elemento de recomendaciones sobre 

diversidad, incluyendo el foco de los grupos de la comunidad. 

Esperamos que la comunidad nos ayude a implementar estas 

recomendaciones ya que requiere la participación de los grupos de la 

comunidad. tal como dijeron mis colegas, en la planificación del 

lanzamiento de la próxima implementación verán que muchas de las 

cuestiones que surgieron en esta conversación habrán sido resueltas en 

la próxima implementación, en el próximo lanzamiento. Gracias, 

ambos, por la pregunta. 

 

BRAD WHITE: La siguiente pregunta es de Mark Datysgeld. Felicito al equipo por 

organizar esta plataforma de datos pública. Es buena para investigación 

pública. Por favor, continúen con esta información porque es de mucho 

interés para las distintas partes interesadas. ¿Algún comentario antes 

de pasar al siguiente? 

 

ASHWIN RANGAN: Sí. Así es. Nos interesa saber mucho qué piensan. Estamos interesados 

en otros conjuntos de datos, en otros data sets. Necesitamos saber 

primero cómo usar los conjuntos de datos que ya están publicados en 

la plataforma de datos abiertos y, segundo, que opinen qué otros 

conjuntos de datos podemos trabajar. Esperamos recibir los 

comentarios de ustedes y responderemos lo más rápido que podamos. 
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BRAD WHITE: Gracias, Ash. El siguiente es de Sébastien Bachollet. Larga vida a los 

acrónimos en la ICANN. Seguramente Göran querrá responder. 

 

GÖRAN MARBY: Yo intenté remplazar los acrónimos con alimentos, con pizzas y frutas 

pero no he tenido demasiado éxito. Gracias. 

 

BRAD WHITE: Gracias, Göran. El siguiente es Jimson Olufuye. Espero haber 

pronunciado bien. Muchas gracias, Göran y el equipo, por la rápida 

devolución y el logro de esta reunión virtual robusta. Esta reunión ha 

planteado los temas y los desafíos del DNS. La Internet rusa quizá sea 

un camino hacia la fragmentación de la Internet. Para Mandy Carver, 

quiero agradecerle a usted y al equipo y en particular a Veni por su 

informe sobre la acción, sobre gobernanza de Internet y el concepto de 

multilateralismo. ¿Qué planea hacer la organización para trabajar en 

este aspecto, para lograr el desempate junto con la comunidad? 

 

DAVID CONRAD: Con respecto a la evaluación del sistema de identificadores, esto 

plantea muchos desafíos para el DNS y es algo que mi equipo y yo 

estamos constantemente evaluando. No hemos identificado nada 

todavía que consideremos sea factible para remplazar el DNS en el corto 

plazo. Siempre surgen nuevas tecnologías. Las tecnologías 
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evolucionan. Algo que estamos siguiendo ahora son los trabajos de la 

UIT en algo que se llama nuevo IP que podría ser posible. También hay 

preguntas y blockchain podría bloquear el DNS pero no hemos visto 

nada concreto en este espacio que pudiera plantear cuestiones 

significativas pero es algo que seguimos continuamente. 

 Con respecto a la Internet rusa como un camino hacia la fragmentación 

de la Internet, mi comprensión, como yo entiendo lo que se hace ahí, se 

hizo una prueba interna para asegurar que la red interna de Rusia 

pudiera continuar operando en caso de una desconexión en caso de las 

conexiones externas pero yo no lo veo como un indicador significativo 

que lleve hacia la fragmentación de la Internet sino más bien como una 

respuesta a amenazas externas percibidas que podrían afectar la 

operación de la Internet en un país en particular. Entiendo que es un 

ejercicio de la naturaleza que hacen muchos países para asegurarse que 

su propia infraestructura interna pueda operar con efectividad. 

 

MANDY CARVER: Jimson, brevemente. Hay un cambio. Dos cosas. Tenemos que hacer 

una distinción entre ciberseguridad, cibercriminalidad y todos los 

diálogos que se están dando en el espacio de Naciones Unidas y demás 

porque estas organizaciones son siempre multilaterales. Es más una 

cuestión de cuándo los temas que afectan a la ICANN podrían 

convertirse en un tema de interés. Gracias por su comentario. Gracias 

por su agradecimiento a Veni y por su comentario. Vamos a seguir 

trabajando y publicando. Tenemos una comunidad muy amplia que 
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puede llegar a sus gobiernos nacionales y mantenerlos a ellos y a 

nosotros informados sobre los acontecimientos. Es importante que las 

preocupaciones y las inquietudes de la comunidad sean alcanzadas, se 

hagan llegar a las comunidades y a los gobiernos en el espacio 

geopolítico, en el espacio geográfico. Seguiremos trabajando 

brindando información para que los participantes puedan comprender 

las consecuencias no previstas de sus acciones. Gracias. 

 

BRAD WHITE: Muchas gracias, Mandy. Tenemos más preguntas escritas quiero decir 

que no podremos cubrir en esta sesión y la reunión de la junta directiva 

comienza pronto. No debemos abusar del tiempo. Solo quiero decir que 

quienes han presentado alguna pregunta, las responderemos después 

de esta sesión. No las vamos a dejar sin respuesta. La siguiente pregunta 

es de Marita Moll. Sobre el tema de las escuelas de gobernanza de 

Internet, hubo una muy exitosa antes de la reunión de Montreal. El 

comité At-Large preparó una propuesta sobre cómo la organización de 

la ICANN podría utilizar sus poderes para dar apoyo a las distintas 

escuelas de gobernanza de Internet. ¿Podrían darnos alguna 

información sobre qué pasó con esta propuesta? 

 

SALLY COSTERTON: Creo que esto está en los eventos de NARALO. Estoy trabajando con mis 

colegas para determinar la propuesta. Les voy a agradecer si alguien me 

puede enviar directamente la propuesta y seguramente en breve le 
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vamos a dar una respuesta pero le agradezco, Marita, por haber 

efectuado la pregunta. 

 

BRAD WHITE: Muchas gracias, Sally. Me dicen que tenemos que cerrar la sesión. Les 

voy a repetir lo siguiente. Si hay más preguntas y las han enviado por 

escrito, van a volver con las respuestas. Quiero agradecer a todos por 

participar. Ha sido una sesión sumamente productiva. Con su 

participación ustedes cumplen un rol importante para que la 

organización de la ICANN siga siendo transparente y responsable. Como 

dije anteriormente, toda pregunta que no haya sido respondida lo será. 

 

GÖRAN MARBY: Perdón, Brad. Siempre me encanta escuchar su voz pero no lo 

escuchamos. Creo que tenemos un problema, lo cual me sorprende. Lo 

que me parece es que, ya que estamos llegando al final de la sesión, las 

preguntas que queden vamos a tomarlas en cuenta y se van a publicar 

las respuestas a la brevedad posible. Con esto quiero agradecerles a 

todos por su participación. El número máximo de participantes fue 330 

personas que por cierto es la reunión con más participantes que tuve 

con mi equipo ejecutivo. Muchísimas gracias nuevamente por su 

atención y participación. 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


